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伊東太一君　貸倉庫　上ノ山R．C

佐藤　　拡君　小児科

半田勇三郎君　生命保険
鶴岡西R．C

伊東君は入会以来11年間無欠席の上ノ山R．C会員であり、次期会長予定者
である。10日前、張君の手術をうけたばかりで担架に身を横たえてのメーク

であった。

◆ゲスト　紹介

小　い　け　㈱　　社長　小池新太郎氏
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小松広穂君

先週のガバナー公式訪問も滞りなく終了致しました。皆様の御協力に感謝致

します。

全日午後2時よりクラブ協議会がガバナー出席のもとに開催され種々御指導

を頂きました。この事につきましては来週例会より、各奉仕部問委員長より改

めて活動計画につき御説明がある筈です。

遅かったとは言え梅雨明け目前、暑さきびしくなる折ですので折角御自愛下

さい。

皆川英二君

1．例会日時・場所変更のお知らせ

①　温海R．C　納涼花火大会のため7月30日の例会を8月2日　PM6：00

於鼠ヶ関ビーチセンタト　登録料￥4，000円

②　鶴岡西R．C　納涼家族会のため8月3日の例会日を8月1日　PM6：30

於ホテル　ゆ　ら　会費￥4，500

③　八幡R．C　ガバナー公式訪問のため7月28日の例会を7月23日12：30

於八幡産業会館
2．会報到着

石巻R．C、台中港区R．C、鹿児島西R．C

3．5月来日されましたG．S．Eの団長GEOFFREY FARRさんより、三井徹

君御夫妻へのお礼の手紙と家族の写真紹介。

◆　ゲストスピーチ

日　本の風土と　き　も　の　　　ゲスト　小池新太郎氏

太古、人間がやっと2本の足で歩くようになり、体毛を失うようになった頃、

草や木を撚って紐を作ることを見つけた。この紐を肩にかけたり、膜に結んだ

り、武器をたはさんだり非常に便利に使っていたが、やがて人間は紐を組合わ

せて布を作ることを知った。そして布の真申に穴をあけて、ここから頭を通し

て着ることをおぼえた。これが貫頭衣と呼ばれる衣服の形式であり、衣服のは

じまりである。更に進むと男女の区分、支配者、被支配者の区別が衣服によっ

てはっきり判るような装い方になっていった。世界の服飾はこうして始まった

が、日本のきものは、この点どんな風であっただろうか。

現在の日本は四辺海に囲まれているが、太古はもっと大陸から渡り易い状況

にあったようだ。北は満蒙、支那、印度支那から、又南方からは黒潮に乗って

多くの民族が日本に渡ってきて、日本では原住民族との問に大混血がなされ、

ここに優秀な人種が生れた。



服装においてほ、北方系のものは上下2ピースで風が袖から入らぬよう、神

武天皇の絵に見るように上下の袖を紐で留めている。埴輪でみると髪型は種々

あるがアップにしてイアリングをつけ大変モダンな感じがする。一方、南方系

のものは風が入り易いよう広袖でワンピースになっていて、寒いところでは十

二単衣のように何枚も重ねて着用した。

服飾のことを話すには流行について述べなければならないが、流行というも

のは誠に恐ろしい魔風のようなものであり、とれがひとたび吹くとあらゆるも

のを飲み込んでしまう。日本では奈良時代に「胡風」というものがあった。こ

れはベルシア風というのであるが、これが支那、日本にまん延した。男であれ

女であれ、馬の飾りさえも朝風になってしまい、胡風でないもの人にあらずと

云われる程の大きな変化であった。叉明治の文明開化の頃には郵便配達夫の服

装、官軍の服装、鹿鳴館の服装など次々に新しく生まれ、従来のチョソ者の髪

型をも一変してしまった。更に戦後はアメリカの服飾が入ると、大和撫子の命

にも代えた黒髪を惜しげもなく切ったり、茶色や金色に染めたりした。このよ

うに流行は、これはいいから真似るというような生易しいものではなく、ワー

ッと入ってきてはみな丸飲みにしてしまうものである。流行は理屈で説明の出

来ないものである。そして流行は時がたつにつれて、自分の国の風土に合うよ

うに直されて、やがて定着してゆくのである。

昔の貴族の服飾が、外国ではいわゆる王公貴族が共通した一つの服飾をもっ

ていたのに対し、日本では公家と武家の服飾がはっきり区別された点は、我が

国独特のものである。我が国では、武家はいかに広大な土地を持ち、大きな城

を持っていても武家であり、公家ではない。又公家から一般に降嫁すれば公家

ではなくなる。反対に武家から公家に娘をやった場合は、それがどんなに大き

な武家であろうとも、その娘や孫に対して公家としての礼を尽さなければなら

なかった。こうした歴史的背景から公家の服飾、武家の服飾ははっきり区別さ

れたが、しかし両者はお互い競い合いながら夫々にすぼらしい服飾を生んでい

った。又、江戸時代には町人の勃興に伴い、新しい町人の服飾が生れ今日まで

引き継がれてきた。

先日、5，600人の応募者から選抜した3人のきものの女王を連れて、きもの

の親善使節団一行10人の一人としてサンフランシスコを訪問したが、どこでも

大変な歓迎をうけて、きものが日本の民族衣裳として世界に誇るべきものであ

るとの自信を深めてきた。

古来日本では、産土詣、七五三のお謡、元服の式には親は子供の健かな成長

を祝って美しい着物を作ってやった。鶴岡市では成人の日の集いを8日に行っ

ているが、私は来年1月15日に着物を着て成人の日を祝おうと呼びかけたいと

考えている。

男のきものは丈が短く、女のものは後ろに引いて歩くので丈が長い。女性が

外出するときは、丁度丈が体に合うところで紐を一本結んでこれを留め、向う
の屋敷に着いた時その紐を解いて、又きものを引いて歩いていた。今日、花嫁

衣裳に用いた抱え帯はその名残りである。



㊥ユネスコ協会よりお礼とお願い　　　　　　　　　阿部　裏書

皆様から会員として協会にご協力いただき有難く御礼申し上げます。今年は

協会創立30周年の記念の年ですが、そのお祝いを11月23日前後の日曜日に催す

予定でおります。今年度の会費は恐縮ですが2，000円に増額させて頂きたくお

願い申し上げますd

。R．A．Cの新旧役員との親睦会

7月25日　　PM7：00～8：30

R．A．C委員長　西海正一君

0交換学生ジョン君が友人6名と8月2日から5日まで三瀬海岸でキャンプ生活

をすることを許可したことの報告。

国際青少年交換委員長　藤神事胤君
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